渉において、

会社回答を受けて席上妥結できなかっ

れは、

(2) 職 場からの

挑戦

で組織力を高め、

労働者の

未来を切り

拓こう!

総括答弁(要旨) 書記長

加

藤

誠

金型なで大会設定スローガンを 過じょうし

確立し、第37回臨時大会において、JR東労組の存 で、新たなJR東労組をつくり上げることを確認 し、新生JR東労組をスタートさせました。 そして、第36回定期大会では、現在の執行体制を JR東労組は、第35回臨時大会で、職場の声を尊 全組合員が納得と共感を持てる運動づくり

書が本部に届き、「53ページに及ぶ春闘総括レポー

5月18日に「吉川英一」名で元中執14名からの文

います。 てほしい」「JR東労組が変わったのか分かりづら しかし、 職場の仲間の認識は「ごたごたはやめ

頼回復と強化・拡大を実現することを確認してきま

めに、12地本が総団結し、全組合員と共に組織の信

Lをかけ、向こう2年を展望し、未来を切り拓くた

ったスタンスであって、多くの組合員の想いである 使共同宣言は失効されたものの、「あくまで平和裡 実践してきたことをスローガンにしただけです。労 本の大会スローガンにも掲げることを確認します。 ことを付け加えておきます。 東労組をつくろう!」と、第38回定期大会スローガ ン(案)を、第20回臨時中央執行委員会で確認し、 ために「スト権に頼らない、組合員と共に歩むJR 加提起しました。 大会承認がされましたら、 全12地 に労使間の話し合いにおいて自主解決を図る」とい そもそも、このスローガンは、私たちが転換し、 新生JR東労組の進むべき道を分かりやすくする の19春闘でもあったと言っても過言ではありませ

いかなる組織が最行為も語言ない

いました。 ことを証明したものが、8月の上旬まで掲載されて を結成したと、水戸、東京、八王子地本の情報がホ **強要を許さず、健全で安全な職場を目指す連絡会」** 第35回臨時大会前日、「歴史に例のない組合脱退 ムページにアップされました。組織内組織である

そのような行為自体が、新生JR東労組運動の否定 争情報』にも利用されてしまっています。もはや、 いるとしか考えられません。 と排除であり、組織破壊行為以外の何ものでもあり ません。その狙いは、18春闘以前に行われていた、 組織の私利私欲を満たす体制に戻すために行われて さらに、八王子地本の新聞までもが、『民主化』

(平成元年9月13日第3種郵便物認可)

心場の仲間と喪につくり出した旧章間

は、かつてない厳しい労使議論に直面しました。 具体的には、JR東労組結成以来初めて、賃金交 18春闘の過程で多くの組合員が離脱を余儀なくさ 組織の力量にも多大な影響を及ぼした19春闘

急全地本委員長会議を行い、問題意識を一致させ、 たことです。会社回答は受けたものの持ち帰り、緊 致で「妥結」することを確認し、「妥結」してき R東労組の組織現実を ト ータル的に踏まえ、満場

もなく方針を出し、12地本の総団結による19春闘を 出基礎にしないベア」を「3地本が先頭に立ちたた レポート」には、「格差のないベア」「所定昇給額を算 された14名を文責とする「53ページに及ぶ春闘総括 破壊しようとしたことになります。このことから 闘総括レポート」を基にしたと十分考えられます。 王子地本の春闘方針は、14名の「53ページに及ぶ春 かう体制を固める」と展開されています。このレポ 員会(2019・2・9)以前に19春闘の方針を出して いたことになります。このことからも、水戸、東京、八 つまり、一部の者たちで謀議を行い、どこからと を作成したと記載されていました。以前に発行 新生JR東労組運動の否定と排除をされながら は、2018年11月発行で、第45回定期中央委

機関揮置無視、鳴、をまかしは 御合員への管信行為

うことを決定しました」と挨拶がされ、それ以降 ません。しかし、東京地本の大会で、当時・鳴海委 記長は「スト権を確立してたたかう」と答弁してい いない」と認識が分かれていきました。 たかうべき」との発言を受けましたが、当時の柳書 員長から 「東労組の大会でスト権を確立してたたか 17春闘でスト権を確立する」 「スト権は確立して 第32回定期大会で「17春闘はスト権を確立してた

でも、できないとは答弁できないから、吉川委員長 立するとは明確に言い切っていない。しかし、議論 から柳書記長にうまく話をしてください」というの 答弁してくれ」といきなり頼まれたそうです。しか うと大会決定したこととする」と確認しました。 経過があるので17春闘ではスト権を確立してたたか 集め「二つの認識を合わせる。「「春闘でスト権を確その後、吉川委員長(当時)は各地本の委員長を 言があったが、いくらなんでもすぐには出来ない。 吉川委員長から「17春闘はスト権を確立して闘うと 第32回定期大会の柳書記長の総括答弁5分前に、 「17春闘でスト権を確立してたたかうべきとの発

織運営と私利私欲以外の何ものでもありません。そ たことにする、嘘とごまかし、二枚舌、独善的な組 が三役の中での本当のやり取りだそうです。 このことは、 組合員に対する背信行為です 機関で決定していないことを決定し

風間発電でからの追摘

5月9日付で法律等の解釈につき、明らかに誤解し ていると「ご通知」が出されています。 顧問弁護士からも、水戸、東京、八王子地本に

が前提です。そして、各級機関役員は決まったこと を実践することは義務です。』 はできません。批判の自由はこれまでも認めてきま 超えるような、誹謗中傷・事実の歪曲を認めること したが、大会や定中などで決定したことを守ること 『批判の自由はありますが、表現の自由や批判を

それに反する行為は断じて認めるわけにはいきま

御合員の屋間と別益を守る

変化をしていきます。JR東日本会社が競争社会を 組合として、どのようにしてたたかっていくのかが 生き抜くための危機感を露わにしている中で、労働 問われています 今の我々を取り巻く状況は、働き方自体が急激に

展望は切り拓けません。 題にもきちんと踏み込んでいかなければなりませ きがい、あるいは教育の問題や、 安全や雇用、労働条件といった場合、ゆとりや働 ですから、何かを盾にして、いくつかの柱を立 施策に反対だと押し付けるやり方では、 労働時間管理の問 何ら

> えて嬉しかったという感情だ ない。私が子どもの頃は捕ま

けだったが、

大人になってカ

ノトムシの成長を見ていると

高めていきます。 R東労組運動を強化し、組織と組合員への求心力を ます。ですから、情勢認識や会社の本音を踏まえ、 運転士、車掌の特権を極力なくすことだと考えてい 求をつくりあげ挑んでいこうと考えています。そし 労働条件や安全について、職場議論を通じて基本要 今私たちの最大の課題は、組合員の雇用と利益を 会社がジョブローテーションを提案した本音は、 組合員の絆を深め、組織の強化を通じて新生丁

源泉」とし、様々な運動をつくり出し、 ばなりません。 要であり、その「組織力」の強化をもとに団体交渉 等で要求の実現が出来る組織力を、再構築しなけれ に立ち向かっていくためには、「JR東労組」 いかに守るかです。今後も矢継ぎ早に示される施策 -マニズムの精神を育んできたことは、 これまでの 組織力」を強化する場は職場です。「職場活動を 抵抗とヒュ が必

歴史の最大の教訓です。

のスローガンのもと、今一度、「職場からの挑戦 する者とは断固としてたたかい、「スト権に頼らな 労働者の未来を切り拓くために、私利私欲に奔走 組合員と共に歩むJR東労組をつくろう! 人ひとりが実践していくことを要請します

V,

5月20日~24日、ハンガリー自由鉄道労組から「30周年記念大会」への招待を受け、山口委員長を代

ハンガリー自由鉄道労組とは、初代松崎委員長がハンガリーの労働者のたたかいに連帯し、 を贈ったことから交流が始まりました。 以来、2009年第5回大会と2013年第6回大会、 今回で3度目の招 2017年には、JR東労組結成30周年記念第34回定期大会に、委員長のゾルダン・ハラシ 氏にご参加いただきご祝辞をいただきました。

さらに昨年の西日本豪雨、北海道地震、さかのぼれば2011年の東日本大震災でも多額のカンパをいただ いています。

大会では、ゾルダン委員長が選挙で再選を果たし、労働力不足が深刻さを増す中で、様々な効率化施策 とのたたかいの報告を受け、JR東労組が抱える組織拡大の課題についても、 様々なアドバイスをいただ きました。また、共に記念大会に参加したドイツやクロアチアの労働組合からは、安全問題など今後も継 続して議論していきたいと意見をいただいています。

JR東労組運動をさらに強化していくための情報交換など、海外の仲間たちとも連帯を深めていきます。

ざま準備が必要だ。自然の中

で生きている昆虫を人の手で

家で飼育するためには、さま

飼育をするの

入切に世話を

しなくてはいけ たから当然で、

2018年慶ユニオンスクール



2年間共に学んだ仲間と共に

スてきた仲間の大切さ

、2年間共に議論

び、苦労や悩みを本音

のたたかいがありま

の受講期間中に18春

た。悔しさや悲し

議論して共に乗り越

り、これからも仲間を 新生JR東労組運動を からこそ今の自分があ 職場から担っていくこ 人切にして 奮闘してい /ことが語られまし 、指摘し合ってきた そして、それぞれが

こが確認されました。

行われました。 議室において修了式が 5月17日、本部大会

Y2-1-2 Y2-2

表明をしました。 2年 の各クラス代表が決意

うに過ごしていると気が付か である。日常を当たり前のよ てしまう▼人間社会も同様 ると育つはずのカブトムシが 様々である。日々の世話を怠 最中に死んでしまうものなど 幼虫にならないもの、幼虫の 捉え返すことも大切である。 は全部の卵ではない。卵から むまで約一年の歳月を要する てみることが重要だ▼自然か ないこともあるが、ちょっと が世話や関わりが重要なこと 人の手によって育たなくなっ た変化に目を止めて話をし トムシは卵から次の卵を産 無事に成虫にまで育つの 人の成長を日々見ている 人間としての生活を \hat{s}

生に感慨深いものを感じる▼

生命の短さと 育しているが

次なる生命の誕 、カブトムシの に死んでしまう▼子どもと一

カブトムシは卵を産んですぐ

ぎになって いる。親の

子が今さな

拥まえたカ ノトムシの

違う感情が芽生えてくる▼カ

緒に捕まえに行き、自宅で飼